

Dank

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen bedanken, die mich bei meinem Dissertationsprojekt unterstützt haben. Mein ganz besonderer Dank gilt Prof. Dr. Christiane Wiesenfeldt für die hervorragende Unterstützung und Begleitung während der gesamten Promotionszeit. Ebenso danken möchte ich meinem Zweitgutachter, Prof. Dr. Christoph Flamm, sowie Prof. Dr. Anselm Gerhard (Bern) und PD Dr. Andreas Wehrmeyer (Regensburg), die ich während meiner Forschungsaufenthalte kennenlernte. Bei dieser Gelegenheit möchte ich auch allen weiteren Professoren und Kollegen danken, die meine Arbeit auf verschiedene Weise vorangebracht und bereichert haben.

Der inhaltliche und vor allem der persönliche Austausch mit meinen Freunden bedeutet mir sehr viel, vielen Dank an sie für die unzähligen anregenden Gespräche. Von Herzen danken möchte ich nicht zuletzt meiner Familie, die mir immer zur Seite stand und ohne die diese Arbeit nicht möglich gewesen wäre.